
    AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA N. 4 

                            FIRENZE NORD-PRATO 
 

      Seduta del 10 settembre 2020 - Ore 16.00 

Cognome Nome Carica Nomina Presenza Assenza 

BARTOLETTI Andrea Consigliere PA X  

BAMBI  Carlo Consigliere ARCICACCIA  XG 

BORGIOLI Adriano Consigliere Coldiretti X  

GALEOTTI Piero Presidente Terranostra X  

IGNESTI Federico Consigliere PA X  

MODESTI Renzo Consigliere CIA X  

POLI 

MATTEUCCI 

Filippo 

Giacomo 
Segretario UPA 

X 

X 

 

 

RIMINI  Fabrizio Consigliere FIDC X  

SFORZI Daniele Consigliere FIDC X  

PUBBLICO AD ASSISTERE   X  

 

ORA E LUOGO INIZIO DEI LAVORI: 16.27 Saletta Consiliare c/o Palazzo dei Vicari a Scarperia, disposta 

nel rispetto delle misure sanitarie legate all’emergenza Covid-19 per una capienza massima di 18 persone e, 

pertanto, con possibile contingentamento di uditori. 

PARTECIPANTI IN RAPPRESENTANZA DELL’UFFICIO: Dott.ssa Francesca Giovannelli. 

ESTREMI CONVOCAZIONE INVIATA A MEZZO E-MAIL E PUBBLICAZIONE SUL SITO:  

01 settembre 2020 - Prot. n. 2493/2020 richiesta dal Presidente Piero Galeotti. 

ORDINE DEL GIORNO: 

1. Approvazione Verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente: - presa d’atto della sostituzione del Consigliere Poli e decisioni 

conseguenziali; 

                                                         - programmazione lavori Commissione; 

3. Situazione bilancio al 31.07.2020 e decisioni consequenziali; 

4. Approvazione lavori Commissione Fauna; 

5. Proposta convenzione con Associazioni Venatorie per vigilanza venatoria ed attività controllo; 

6. Attivazione centro di sosta a Carmignano e decisioni conseguenziali; 

7. Spese del periodo; 

8. Varie ed eventuali. 

 



Alle 16.27 il Presidente Galeotti, accertata la presenza del numero legale dichiara aperta e valida la 

seduta, essendo la stessa regolarmente convocata e costituita, constatando che il numero di auditori 

ammissibili è nel rispetto della capienza massima prevista per la sala. 

Galeotti, preliminarmente rappresenta che i lavori dovranno concludersi necessariamente entro le 

ore 18,30, risultando necessario liberare il locale per tale orario. Passa quindi alla trattazione del I° 

punto all’ODG, chiedendo ai Consiglieri presenti di esprimersi in merito alla bozza di verbale della 

seduta del 6 luglio 2020 fornita nel materiale a disposizione di ciascun componente. 

Il Comitato approva all’unanimità dei presenti il verbale della seduta del 6 luglio 2020, così come 

proposto dal Segretario Poli, senza alcun rilievo o osservazione. 

 

Deliberazione n. 28/2020 – Approvazione verbale della seduta del 06/07/2020. 

Votanti 6 – Favorevoli 6 – Astenuti 0 – Contrari 0 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità dei presenti il verbale 

della seduta del Comitato di Gestione del 6 luglio 2020. 

 

Successivamente, il Presidente Galeotti passa alla trattazione del II° punto all’OdG 

“Comunicazioni del Presidente”. 

Il Presidente Galeotti invita a prendere atto del DPGR n. 103 del 31 luglio 2020, in atti dell’Ente e 

fornito in copia nel materiale a disposizione dei Consiglieri, ove il Presidente della Regione 

Toscana Rossi ha decretato la sostituzione di Filippo Poli con Giacomo Matteucci, giusta nota di 

Confagricoltura Toscana.  

Galeotti ringrazia quindi Filippo Poli per la partecipazione ed il sostegno assicurato all’Ente e per 

l’impegno profuso nell’intera durata del proprio mandato. Suggerisce quindi di effettuare 

“integralmente” la sostituzione, proponendo Giacomo Matteucci a rivestire gli incarichi ed i ruoli 

svolti in precedenza da Filippo Poli, quale Segretario dell’ATC 4, componente nella Commissione 

Danni e Miglioramenti e nella Commissione Fauna. I presenti all’unanimità concordano sulla 

proposta del Presidente Galeotti e Matteucci ringrazia ed accetta. 

 

Deliberazione n. 29/2020 – Presa d’atto sostituzione componente Comitato di Gestione e 

decisioni consequenziali. 

Votanti 6 – Favorevoli 6 – Astenuti 0 – Contrari 0 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato, nel prendere atto della sostituzione del 

membro del Comitato di Gestione Filippo Poli con Giacomo Matteucci, nomina lo stesso 



Matteucci Segretario dell’ATC 4 e componente nelle Commissioni “Danni e Miglioramenti” e 

“Fauna”. 

 

Pertanto, la verbalizzazione della seduta prosegue con lo svolgimento da parte di Matteucci. 

Poli ringrazia a propria volta i colleghi, rimanendo nel corso della seduta come uditore. 

Successivamente Galeotti informa che in data 8 settembre scorso si è svolta udienza per quanto 

attiene l’atto ingiuntivo promosso da OIKOS srl; non è ancora a conoscenza dell’esito e farà sapere 

comunque non appena avrà notizie quanto comunicherà il legale, assicurando di riferire 

puntualmente gli eventi. 

Interviene Matteucci dichiarando che in riferimento alla vicenda OIKOS e le relative indagini 

pendenti, in considerazione di notizie riguardanti soggetti coinvolti che hanno svolto attività per 

conto dell’ATC di gestione della procedura di accertamento e liquidazione danni, rimarca come non 

risulti essere stata data la corretta evidenza e la giusta trasparenza, con conseguente possibile 

carenza di informazione. L’allontanamento in maniera impropria degli uditori quando è stato 

trattato l’argomento  (vedasi delibera 102 del 3 dicembre 2018), ove peraltro risultava assente il 

membro in seno al Comitato designato dall’Unione Agricoltori, è un aspetto decisamente singolare 

e che insinua dubbi che non dovrebbero neppure essere cennati. Giova ricordare che le sedute aperte 

al pubblico non prevedono la possibilità di trattare argomenti in maniera riservata, ed il 

comportamento assunto dall’Ente sulla vicenda -foriero di dubbi e perplessità in argomento- 

dovrebbe, invece, essere decisamente diverso. Anche se gli impegni relativi all’Ente sono soltanto 

quelli rilevabili da atti documentali, chiede specifiche assicurazioni e che sia data evidenza circa 

l’assenza di possibili conflitti di interesse fra i soggetti rappresentanti l’Ente dal periodo, ove è stata 

appresa notizia dell’indagine da parte degli Organi Giudiziari, con un accesso e atti conseguenti; 

queste assicurazioni dovrebbero essere fornite anche per quanto attiene le trattative transattive 

intraprese ed a quanto attiene la modalità di affidamento delle stesse, compreso l’affidamento al 

legale dell’incarico di seguire la questione. 

Galeotti rassicura che, come ha già esposto, sarà data notizia ed informazione tempestiva, e che per 

quanto riguarda la scelta dell’Avvocato Emiliano Dapelo è stato seguito un iter disponibile in atti 

dell’Ente con procedura di affidamento trasparente. 

Successivamente il Presidente Galeotti, supportato dalla D.ssa Giovannelli, espone la sintesi 

finanziaria ed economica al 31 luglio 2020, sottolineando che mancano circa 100.000 euro rispetto 

alla previsione. Espone come certamente a ridosso dell’inizio della stagione venatoria possano 

esserci versamenti da parte di iscritti all’ATC. 



Informa inoltre che a seguito dell’entrata in vigore della L.R. 61/2020 risulta necessario modificare 

il bilancio preventivo nella voce che riguarda i fondi da destinare alla Regione Toscana per il 

sostegno alle iniziative di vigilanza, che passano dal 10%  al 5% delle quote di iscrizione. 

Alle 17.00 si associa alla seduta Ignesti, che fa presente di poter prendere parte alla seduta solo per 

poco tempo a causa impegni concomitanti indifferibili. 

Giovannelli quindi riassume l’esposizione economico-finanziaria che rispetto alle entrate 

preventivate, già ridotte del 15%, manca un ulteriore 5%. 

Considera quindi che mancano ancora le quote per la caccia al cinghiale e quelle per il cervo con 

cui è ragionevole pensare che si possa arrivare, in prossimità dell’apertura di tutte le forme di 

caccia, al 95% delle entrate preventivate (quote ATC e quote ungulati). 

Galeotti, trattandosi di argomento collegato ai pagamenti, chiede come l’ATC voglia comportarsi 

con quanti non hanno ancora pagato e sono ricompresi in una lista per la caccia al cinghiale, atteso 

che l’ATC 4 aveva fatto presente che oltre la fine di luglio sarebbero stati effettuati i relativi 

controlli. 

Giovannelli comunica i dati in forma anonima che, da una analisi svolta dall’Ufficio, risulta come 

su circa 3.100 iscritti nelle squadre ben 800 non hanno pagato entro il 31 luglio ed alla data del 1° 

settembre circa 600 risultano ancora inadempienti. Rimarca come 5 squadre potrebbero essere sotto 

numero e che nessuna risulta rispondente ai criteri fissati in precedenza. 

Sentita la relazione dell’Ufficio, i Consiglieri intervengono sull’argomento e, durante la 

discussione, vengono esaminati anche possibili criteri di penalizzazione da adottare nel rispetto del 

principio di chi usa correttezza ed è puntuale nei pagamenti. Galeotti, uditi tutti gli interventi, 

riassume e propone quindi di adottare per l’immediato una linea tendente a regolarizzare gli 

inadempienti. 

Suggerisce quindi di invitarli a pagare, anche attraverso idonee comunicazioni presso tutte le 

squadre e interessando anche le Associazioni Venatorie. Tuttavia, sottolinea che per il futuro dovrà 

essere adottata una linea di fermezza per tempo, ove esporre a cosa può andare incontro chi paga in 

ritardo. Il Presidente propone che il Comitato si esprima sul criterio che il cacciatore che alla data 

del 20 settembre 2020 non avrà pagato l’iscrizione sarà cancellato dalla squadra con le conseguenze 

del caso ed il Comitato collegialmente approva all’unanimità la proposta così come formulata. 

 

Deliberazione n. 30/2020 – iscrizione squadre caccia al cinghiale SV 2020/2021 

Votanti 7 – Favorevoli 7 – Astenuti 0 – Contrari 0 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato udita la relazione del Presidente Galeotti e 



l’intervento dell’Ufficio delibera all’unanimità che l’ufficio effettui una verifica delle iscrizioni 

e della regolarità dei rispettivi pagamenti alla data del 20 settembre 2020, depennando 

dall’elenco della squadra presentata chi, a tale data, risulterà inadempiente, con tutti gli atti 

conseguenti anche nei confronti della squadra. Della presente deliberazione l’Ufficio 

provvederà ad informare tutte le squadre e le associazioni venatorie. Il Comitato, altresì, è 

impegnato a verificare per l’annualità successiva a individuare forme di penalizzazione per 

coloro che risultino inadempienti nei termini di legge. 

 

Alle 17,10 Ignesti deve abbandonare la seduta. 

Passando al 4° punto all’ODG Galeotti invita il Coordinatore della Commissione Fauna, Sforzi, ad 

illustrare e relazionare circa i lavori svolti, di cui viene fornita nota informativa. 

Alle ore 17,20 la seduta è integrata dal Consigliere Borgioli. 

Sforzi espone come in particolare sia stato effettuato il riparto delle immissioni, i cui criteri sono 

già stati tracciati nella precedente riunione di Comitato. Inoltre, riferisce come ci siano stati anche 

episodi durante le consegne non edificanti per i soggetti presenti e che per il futuro dovranno essere 

prese idonee contromisure, predisponendo un vero e proprio piano di immissioni oggi assente.  

Il Coordinatore informa che il nuovo codice degli appalti per le forniture con assegnazione diretta 

prevede la soglia a 150.000 euro e non più a 40.000. Propone quindi di adoperarsi affinché siano 

svolti i lavori in modo che entro la fine del corrente anno si possa affidare incarico ad uno o più 

allevamenti con un “range” indicativo, variabile  da 5.000 a 8.000 capi, da confermare in un 

secondo momento, consentendo così ai fornitori di poter effettuare una corretta programmazione e 

all’ATC di poter disporre di selvaggina di qualità desiderata.  

Sforzi riferisce che per gli istituti di dimensioni più ridotte è necessario attivare una 

programmazione poliennale (almeno triennale) al fine di programmare correttamente interventi ed 

evitare dispendio di risorse per interventi che non potrebbero poi trovare la corretta conclusione e 

continuità. Propone infine di procedere a riperimetrazioni ove i confini non risultino fruibili da un 

punto di vista venatorio ed espone come risulti necessario partire con rapporti convenzionati per la 

vigilanza venatoria in vista dell’apertura della stagione venatoria. 

 

Deliberazione n. 31/2020 – Approvazione lavori Commissione Fauna 

Votanti 7 – Favorevoli 7 – Astenuti 0 – Contrari 0 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato nel prendere atto dell’informativa della 

Commissione Fauna del 25 agosto 2020, in atti dell’Ente, udita la relazione del Coordinatore 



Sforzi, approva all’unanimità i lavori svolti. 

 

Modesti interviene complimentandosi per l’esposizione e per i lavori svolti. 

Passando al V° punto all’OdG, Galeotti espone la situazione venutasi a creare con l’entrata in 

vigore della L.R. 61 del 15 luglio 2020, oggetto di impugnativa da parte del Governo. In particolare, 

riferisce come l’attività di supporto alla vigilanza possa risultare compromessa, considerato come 

nella legge si parli di convenzioni con gli ATC e che ad oggi la Regione non ha indicato, benché 

richiesto, alcun modello di convenzione . 

Fa presente di aver predisposto in bozza una traccia, che è stata fornita nei documenti per la 

riunione, che deve essere non onerosa per l’Ente e “tampone” per le necessità che si presenteranno 

dall’avvio della stagione fino a fine anno, nelle more di avere specifiche indicazioni dalla Regione, 

che avrebbe dovuto inviare specifica circolare in merito di cui al momento non vi è traccia. Da 

informazioni assunte dovrebbero essere sciolti alcuni nodi i primi giorni della prossima settimana. 

Galeotti chiede, pertanto, indicazioni ed autorizzazione, nel caso dovesse permanere l’attuale 

status, nella prossima settimana di avviare l’iter per la sottoscrizione nei termini esposti e proposti, 

qualora non giungesse, come pare, specifica indicazione in argomento prima dell’avvio della 

stagione venatoria. 

Matteucci, pur concordando con quanto esposto dal Presidente Galeotti, ricorda che l’ATC deve 

destinare risorse dal proprio bilancio alla Regione, affinché questa assicuri il supporto alla vigilanza 

che è comunque demandata ai soggetti previsti dall’art, 51 della LR 3/94; peraltro, considera molto 

singolare l’evidente contrasto fra la Regione e la Polizia della Città Metropolitana di Firenze e le 

loro dispute non dovrebbero coinvolgere impropriamente altri soggetti. Conclude facendo presente 

che fino a non molto tempo fa la Polizia della Città Metropolitana ha svolto servizi sulla strada 

anziché per gli interventi di controllo o di attività propria necessaria per il tessuto rurale. 

Il Comitato, pertanto, prende atto ed affida mandato ampio al Presidente di poter sottoscrivere 

convenzioni con associazioni venatorie per la vigilanza, nelle more di un corretto inquadramento, 

secondo lo schema presentato e proposto. 

Successivamente Galeotti, supportato dalla D.ssa Giovannelli, espone il VI° punto all’ODG e 

riferisce che i lavori al centro di sosta a Carmignano sono terminati e che si può dunque procedere 

all’attivazione dell’attività di filiera; informa che è opportuno fare un incontro con il Sindaco di 

Carmignano, ben interessato, e può essere abbinata anche nell’occasione una riunione con l’Area di 

Programma Pratese. 

Il Comitato prende atto della comunicazione e invita Galeotti a procedere. 



Passando alle spese del periodo, Galeotti invita i presenti ad esaminare il prospetto delle spese, che 

sarà aggiornato ed inviato dall’ufficio nella settimana prossima. In attesa chiede mandato a 

procedere alle spese di ordinaria amministrazione ed al pagamento dei fornitori, le cui fatture 

risultano in scadenza. 

 

Deliberazione n. 32/2020 – Spese del periodo dal 7 luglio al 10 settembre 2020. 

Votanti 7 – Favorevoli 7 – Astenuti 0 – Contrari 0 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato nel prendere atto di quanto esposto da 

Galeotti, autorizza il Presidente a procedere alla liquidazione delle spese di gestione ordinarie 

ed al pagamento di fornitori, seguendo il prospetto che verrà inviato dall’Ufficio entro il 15 

settembre p.v.  

 

Tra le spese in programma vi sono anche il preventivo della ditta di smaltimento toner 3erre per la 

gestione annuale del rifiuto per € 125 annui (iva esclusa) e quello per l’acquisto di dissuasori 

acustici per la prevenzione danni secondo l’offerta fornita agli atti.  

Successivamente, viene esposto da Rimini come sia opportuno che per i dissuasori che vengono 

finanziati alle imprese agricole possa essere valutata una loro nuova destinazione quando l’azienda 

ha terminato l’uso. Modesti propone che l’ATC 4 proceda all’ordine del materiale secondo quanto 

previsto dal piano di prevenzione, facendosi eventualmente garante con il fornitore di mancati 

acquisti da parte delle aziende agricole. 

Galeotti fa presente che deve essere trattato con urgenza prima della chiusura della riunione la 

questione dei censimenti al bramito, per cui è stato invitato appositamente il Dott. Viliani a riferire. 

Viliani espone come ci siano in programmazione i censimenti al bramito ma che sono state 

sollevate varie problematiche in riferimento alle misure di prevenzione COVID-19 e che diversi 

ATC in Toscana non svolgeranno l’attività di censimento. 

Matteucci interviene facendo presente che non svolgere il censimento in maniera unilaterale può 

significare non avere il prossimo anno la possibilità di prelievo o avere dei prelievi in misura 

ridotta; chiede che Viliani formalmente esprima il proprio parere tecnico e fornisca la propria 

indicazione, essendo il ruolo per cui Egli è chiamato come figura. 

Viliani ripercorre brevemente cosa si possa e non si possa fare, facendo presente che da tecnico lui 

si esprime in maniera inequivoca che il censimento debba essere svolto, mentre non è di sua 

competenza disporre per le misure di sicurezza per la prevenzione del COVID-19. 

Galeotti fa presente come l’ATC non possa né debba essere responsabile per situazioni che non 

sono di competenza. 



Dopo breve discussione il Comitato decide di prendere atto dell’indicazione fornita da Viliani e di 

disporre che siano comunicate le date di censimento da Egli proposte ai selecontrollori, 

raccomandando e ricordando di seguire le disposizioni anti-covid19 indicate tempo per tempo dai 

vari DPCM e dalle Ordinanze riguardanti ciascun cittadino. 

Alle ore 18,30, dovendo liberare il locale, il presidente Galeotti ringrazia gli intervenuti e chiude la 

riunione. 

 

       Il Presidente ATC n. 4       Il Segretario ATC n. 4  

          Firenze Nord-Prato          Firenze Nord-Prato 

              Piero Galeotti                         

Filippo Poli    

 

 

                                                                                                                 Giacomo Matteucci      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Originale firmato e custodito agli atti di questo Ufficio. 


